

*Saviez-vous que...*



Depuis quelques semaines, nous entendons parler beaucoup de la COVID-19. Les réseaux d'informations nous fournissent presque sans relâche informations, opinions et analyses. Nos leaders politiques, certains plus que d'autres, nous informent des mesures de confinement à respecter, des programmes offerts pour venir en aide aux plus démunis et aux personnes à faibles revenus.

Certaines personnes nous rappellent qu'il y a peut-être des leçons à tirer de la pandémie. Il y a entre autres François Audet dans la Presse, Rino Morin Rossignol dans l'Acadie Nouvelle et Aurélien Barrau (astrophysicien philosophe français). Ils osent établir des liens entre la situation actuelle et nos habitudes de vie, notre surconsommation qui se fait au détriment de notre santé et de celle de notre planète, l'unique vaisseau spatial dont nous disposons. La pandémie fait malheureusement beaucoup de victimes, mais il y a aussi des millions de personnes qui, chaque année, deviennent malades et meurent des effets de la pollution, de l'indigence et de la pauvreté.

Nous dépouillons la planète de ses ressources et mettons en péril un grand nombre d'espèces animales et végétales. Nous étouffons la terre avec nos déchets. Nos habitudes de grands voyageurs ont fait en sorte que la pandémie s'est propagée à vitesse grand  $V$ .

Après la pandémie, sans nous imposer une vie de reclus et d'ascète, saurons-nous adopter un mode de vie un peu plus raisonnable et écologique?

Nous avons l'intelligence et les ressources pour faire les changements qui s'imposent afin de mieux répartir la richesse, d'adopter des approches plus écologiques, de créer et soutenir des institutions internationales aptes à susciter la recherche de remèdes aux problèmes de notre monde.

*...la solution est aussi entre nos mains.*